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A  U  T  O  M  N  E   2 0 1 6  

 Le Petit Rappel 
………….. Bulletin n° 47 de l’AAPPL   octobre 2016 ……… 

Grâce aux efforts de Nathaly Languedoc et de José De San Primo une 
bonne vingtaine d’anciens de Portenseigne, Philips-EGP, CMS-France & 
Attel (Louviers) s’est retrouvée le 20 mai dernier pour un pot amical en 
plein air dans le jardin du restaurant Le Bouchon à Incarville. Beaucoup 
d’entre eux ne sont pas adhérents de notre Amicale, mais plusieurs 
membres de notre Amicale étaient présents et ont été invités à fournir des 
infos sur les activités de l’AAPPL. Pour le plus grand plaisir des 
participants nous avions apporté des albums de photos historiques de 
notre ancienne usine, albums que tous ont feuilleté pour se rappeler “le 
bon vieux temps” des années passées à travailler ensemble à Louviers. 

Amicale des Anciens de Portenseigne-Philips, Louviers 
                                          (AAPPL) 

Mairie de Louviers, BAL des Associations, BP621, 27406 LOUVIERS Cedex 
    Rédaction : Kenneth BIRBECK  Tél 02 32 59 93 38       

e-mail   kenneth.birbeck@wanadoo.fr 
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L’Amicale invite tous les anciens du site de la rue Charles 
Cros, (Portenseigne, Philips-EGP, CMS-France et Attel) à 
participer à nos activités et à recevoir des nouvelles de leurs 
anciens collègues de l’entreprise qui a été opérationnelle à 
Louviers entre 1964 et 2007.  
 
Le bureau de l’AAPPL ne désespère pas de recevoir un 
certain nombre de nouvelles adhésions à l’Amicale 
provenant des contacts noués par Nathaly Languedoc et 
José De San Primo parmi les “jeunes” anciens, dont 
beaucoup arrivent petit à petit à l’âge de prendre leur retraite. 
Car l’AAPPL  ce n’est pas uniquement des retraités ! 
L’adhésion est ouverte à tous nos anciens camarades, 
même les actifs. Plus de 200 de ces anciens nous sont 
connus et nous les invitons à faire partie de notre Amicale. 
Pour renseignements complémentaires voir les infos dans ce 
bulletin.  Prochain pot des “jeunes” le 7 octobre 2016 à 18h 
au bar “Le Routard”, 25 avenue W.Churchill, Louviers (près 
du carrefour Kolysé-Drugsport). 

       Amicale des Anciens de Portenseigne-Philips, Louviers 
                               (AAPPL) 

Association domiciliée à la Mairie de Louviers 
Président : Roger Ruffault 

Ouverte à tous les anciens employés du site lovérien 
Cotisation annuelle 18 euros (inclus 2 bulletins/an) 

Trésorier  Monsieur Jean CAVÉ, adresse Mairie de Louviers (page de garde) 
 

Activités de l’Amicale d’une année typique : 
 
   Galette des Rois (janvier) 
   Assemblée Générale et animation (mars) 
   Sortie en car ou en co-voiturage (printemps/début d’été) 
   Sortie(s) en train au départ de Val de Reuil 
   Journée de pêche et détente avec repas champêtre 
   Déjeuner annuel pour tous au restaurant sélectionné 
   Rédaction de l’historique de l’entreprise (suite en cours) 
   Activités avec d’autres Amicales Philips (Evreux, Paris) 
   Concours annuel de photos 
   Soutien aux adhérents (maladie, décès, problèmes…) 
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LES BONS SOUVENIRS D’ÉVÉNEMENTS HORS LE TRAVAIL 
 
Il existe aujourd’hui plusieurs manières de retrouver le souvenir de moments 

agréables passés avec nos anciens collègues de travail, que cela soit chez 
Portenseigne, Philips EGP, CMS-France ou Attel à Louviers. 
 
Ce bulletin “Le Petit Rappel” en est une.  
 
Le site internet de notre Amicale (AAPPL) en est une autre  à  
www.amicale-portenseigne-philips.com  
 
Et le groupe des “jeunes anciens” de ces quatre sociétés propose leur site 

internet privé sur Facebook pour lequel il faut d’abord demander l’inscription 
(gratuite) et ensuite lancer une demande aux administratrices pour pouvoir 
voir et participer au forum, et pour pouvoir voir et/ou déposer des photos 
d’anciens membres du personnel de ces quatre sociétés du site lovérien de 
la Rue Charles Cros. Pour ces trois sources d’informations nous lançons un 
appel à contribution de documents et de photos. 
 
En page 16 de ce numéro (la page de garde) vous trouverez la photo de la 

remise d’un cadeau d’anniversaire à Mme Monique Duvalet en 2005 dans un 
atelier de CMS-France. Etaient présents : 
 
De gauche à droite, 
1er rang: 
Colette CHAILLOUX, Bernadette FORÊT, Sylvette MOUCHARD, Monique 
DUVALET, Françoise REFALO, Arlette DOUCET, Christian HIREL et (à 
genoux) Alain GUYARD  
2ème rang:  
Sylvie AVENEL, José DE SAN PRIMO, Yvette HIREL, Martine TONNEAU, 
Nadine LANÇON, Isabelle GASTON et Evelyne HEDIER 
3ème rang:  
Danièle LUCE, Lionel LENORMAND, Vincent CUFFEL, Denis 
LABERGèRE, Claude BURTEL, José  DEBARROS,  
Derrière tous seuls:  
(à gauche) Ludovic THÉARD, Didier MALARD (à droite) 
 

Si vous souhaitez soumettre des photos, n’hésitez pas à nous les prêter le 
temps de les copier. N’oubliez pas de nous indiquer les noms des personnes 
si vous les connaissez. N’oubliez pas non plus de nous donner votre nom et 
adresse pour le retour des originaux.  Merci.   

Kenneth Birbeck



 4	
  

 
         ASSEMBLÉE GÉNÉRALE AAPPL DU 17 MARS 2016 
	

   
	
  L’assemblée générale statutaire de l’Amicale a eu lieu dans la salle de 
restauration de la mairie de Louviers, mise à disposition gracieusement par 
la municipalité. Nous en sommes reconnaissants, mais les années 
précédentes nous avions bénéficié de la mise à disposition de la salle du 
conseil municipal, salle équipée de rideaux, ce qui facilitait des projections 
de présentations powerpoint et de vidéos. Malheureusement, la salle de 
restauration n’est pas équipée de rideaux ou de stores, et ainsi nos 
projections d’images pour l’AG et pour une présentation du projet de voyage 
à Bourges étaient ratées. Les rayons du soleil, radieux ce jour-là, effaçaient 
les images projetées sur le mur. Nous en sommes désolés. Nous 
demanderons à la mairie de bien vouloir proposer une solution pour l’année 
prochaine, car notre association n’est probablement pas la seule à regretter 
le manque d’écran et de stores ou de rideaux dans la salle de restauration. 

 
LLe déroulement « officiel » de l’AG  devant un quorum satisfaisant d’une 
cinquantaine de personnes (dont des amis de l’ARCIE, l’association des 
retraités de Philips Evreux) était classique : 

rapport des activités de 2015 
rapport financier 
élections du bureau 
projets d’activités pour l’année 2016-17 
remerciements 

   
LLes activités de 2015 ont été détaillées dans les bulletins Le Petit Rappel de 
mars 2015 et d’octobre 2015 que les adhérents peuvent consulter sur le site 
web de l’Amicale AAPPL. Le site est partiellement ouvert à tout le monde, 
mais des pages sont réservées aux adhérents. 

 
  Le bureau a été reconduit en totalité, Roger Ruffault acceptant de continuer 
comme président. 

 
  Grace aux subventions de la Mairie de Louviers, du Conseil départemental, 
et de l’Association des retraités de Philips France, et grâce au prêt de salles 
par la mairie de Louviers, les comptes de l’association sont à l’équilibre. 
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                  AG2016 (suite) 
 
 
Notre trésorier a encaissé les cotisations pour l’année 2016-17 et les personnes 
présentes à l’AG ont été invitées à participer à un petit jeu pour un supplément 
minimal de la cotisation. Il s’agissait de deviner le poids d’un panier garni contre un 
ticket. C’est Mme Egot qui a gagné ce panier de quelque 6 kgs de provisions ! Ce 
jeu a rapporté environ 40 euros à l’Amicale. 
 
L’assemblée a été invitée à voter pour le concours de photos ayant deux thèmes 
« Brumes, brouillard” et “Arbres».  
 
Il y avait peu de concurrents (9 photos).  
Le gagnant , Pierre Clérout, a reçu une bonne bouteille comme récompense. 
 
Les thèmes du concours photo AAPPL 2017 ont été annoncés : 
 
 “Ombres et lumières” 
et 
 “Transports” 
 
 
Nous signalons que les numéros du Petit Rappel qui résument l’historique du 
Centre Industriel Portenseigne-Philips pour la période 1937 à 1991 peuvent 
dorénavant être consultés par nos adhérents sur le site web de l’AAPPL. 
 
Voyez donc le site web à : amicale-portenseigne-philips.com 
 
Comme indiqué ci-dessus, nous avons été très heureux d’avoir à nos côtés lors de 
notre AG Mme Yolande Lissot, secrétaire de l’ARCIE, l’association des retraités du 
Centre Industriel d’Evreux, RTC – Philips Composants. 
 
 
Le pot de l’amitié a été offert pour clore la réunion.	
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Pot des « jeunes » du 20 mai 2016 
et projet de réunion du 7 octobre 2016 

	
 
Comme déjà mentionné, il existe de nombreux “jeunes anciens” du centre 

industriel Philips de la rue Charles Cros à Louviers,  site dont les bâtiments sont 
utilisés aujourd’hui par d’autres sociétés sans lien avec l’industrie électronique 
Philips que nous avons connue. Beaucoup de ces « jeunes » estimaient que 
l’AAPPL était réservé aux  retraités “hors d’âge”. Cependant, ils souhaitent rester 
en contact avec leurs anciens collègues. Dans ce but ils organisent deux ou trois 
fois par an un « pot » programmé un vendredi soir, (ce qui convient aux actifs,) 
pour échanger des nouvelles des uns et des autres dans un cadre sympathique, 
en général un bar dans les environs de Louviers. 
 
Habituellement invités, quelques membres de l’AAPPL assistent aux pots des 

“jeunes” et lors de la réunion du mois de mai 2016 ils ont été invités à fournir des 
informations sur nos activités, et à donner des nouvelles des anciens qu’il ont 
connu avant la disparition de Philips à Louviers. 
 
Certains des « jeunes anciens » sont aujourd’hui des retraités, alors que 

d’autres ont toujours des activités professionnelles. 
 
Les membres de l’Amicale renouvellent la proposition aux « jeunes » de devenir 

adhérents de l’AAPPL, ce qui permettrait progressivement un rajeunissement des 
effectifs et pourrait assurer la pérennité de l’AAPPL et en même temps adapter 
les activités pour correspondre aux souhaits des nouveaux adhérents. 
 
Le cadre du « pot » du mois de mai 2016 était la terrasse et le jardin du 

restaurant Le Bouchon à Incarville, alors que le lieu du prochain « pot » est le bar 
« Le Routier », au 25 avenue W. Churchill (près du carrefour de la route 
d’Elbeuf) à Louviers, à partir de 18h le vendredi 7 octobre 2016. 
Nathaly et José proposent à leurs amis de venir avec des photos prises avec 

leurs anciens collègues de travail, que Nathaly souhaite pouvoir scanner pour 
ensuite les partager. 
 
Nous vous rappelons que vous pouvez consulter le site web Facebook des 

“Jeunes Anciens de Portenseigne-Philips de Louviers”. Ce site n’est pas géré par 
l’AAPPL, mais est constitue d’un groupe privé auquel vous pouvez vous inscrire. 
Le groupe représente déjà une centaine de personnes. 
 
https://www.facebook.com/groups/962377917192402/
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     Le pot des “jeunes”       
	

	
Pot des “jeunes” du mois de mai 2016 :  
José De San Primo, Karen Marie, Jean-Paul Bénard et Jean-Claude Valy 
et ci-dessous, surtout les dames : Mmes Colette Martin, Jocelyne Levesque, 
Jocelyne De Faria, Josette Hédouin, Carole Hédouin, Claudine Chemin, 
Christiane Duval et (de dos) Nadine Requis. 
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   BOURGES – malheureuse histoire d’un projet avorté 
 
 
Le projet AAPPL de visite de la belle ville de BOURGES est né d’un contact 
renoué avec une ancienne collègue du service achats de Portenseigne, qui 
réside à Bourges depuis longtemps. Cette amie comptait nous rencontrer et 
nous faire visiter le Marais de Bourges après la visite de la ville avec un guide. 
 
Initialement envisagée pour 2015, notre Amicale avait finalement préféré un 
voyage à Bruges, Belgique – dont le récit a été donné dans le Petit Rappel n° 
45 – mais l’idée de découvrir Bourges a été reprise pour 2016 et un 
programme a été organisé pour la dizaine d’inscrits, en collaboration avec 
l’Office de Tourisme de Bourges. 
 
L’hôtel et les restaurants ont été choisis, et le guide de l’Office de Tourisme 
engagé pour visiter la Cathédrale, le Palais Jacques Cœur, et la Vieille Ville 
d’abord en petit train, puis en nocturne avec un itinéraire animé de projections 
sur les bâtiments historiques. Les acomptes ont été versés en temps voulu et 
le co-voiturage organisé. Le nombre de participants était assez faible, une 
dizaine d’amis seulement, en quatre voitures, mais tout était prêt pour le 
départ. 
 
Puis… catastrophe.  
 
D’abord, inquiétude à cause de la grève de distribution de carburants, car les 
stations service des environs de Louviers n’étaient pas approvisionnées et 
c’était pareil à Bourges. Nous étions à trois jours avant le départ. 
 
Pour accentuer nos inquiétudes, nous avons appris en même temps le dépôt 
de bilan de l’Office de Tourisme de Bourges…  suite à un litige avec un guide 
au sujet de son contrat de travail. 
 
Condamnée à verser des dommages et intérêts à ce guide, d’un montant de 
300 000 euros,  l’association de l’Office de Tourisme de Bourges n’a pu faire 
autrement que de déposer le bilan, et l’hôtel et les restaurants n’avaient pas 
été payés, et nous ne savions pas si les autres prestations seraient assurées, 
notamment les services d’un guide, du petit train, etc.  
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                     (suite) Projet Bourges avorté. 
 
Nous avons ainsi annulé le projet et ultérieurement réclamé le 
remboursement des acomptes versés.   
 
Une partie des frais a été remboursée quelques semaines plus tard, car  
l’un de nos chèques n’avait pas été encaissé, mais le sort réservé au 
complément reste à déterminer. Après la clôture de la liquidation judiciaire 
l’assureur de l’Office de Tourisme pourrait nous rembourser, mais l’affaire 
peut durer encore plusieurs mois et pendant ce temps notre groupe en est 
de sa poche. 
 
Heureusement, l’hôtel et les restaurants ont accepté nos annulations sans 
frais, mais la municipalité de Bourges n’a pas proposé de nous aider 
financièrement. Elle est elle-même en difficulté financière semble-t-il, mais 
une municipalité ne peut pas déposer le bilan. (Si elle n’arrive pas à gérer 
ses finances c’est la Préfecture qui intervient…) 
 
À l’heure d’imprimer ce bulletin nous restons sans informations 
rassurantes, mais nous faisons confiance à l’assurance de solidarité entre 
offices de tourisme en France. Si le remboursement complet de nos 
acomptes est obtenu, alors nous étudierons la possibilité de re-
programmer un déplacement à Bourges, car c’est vraiment une belle ville. 
 
Après tout, qui n’a pas déjà entendu parler du festival “Le Printemps de 
Bourges” ? 
 
Comme un malheur n’arrive jamais seul, la ville de Bourges a subi des 
inondations début juin après les pluies torrentielles sur toute la France, et 
des quartiers de Bourges ont été déclarés en zone sinistrée. 
 
Malheureusement, tout le personnel de l’Ofice de Tourisme est licencié. 
C’est dommage car ces personnes avaient été sympathiques et avaient 
fait le maximum pour bien organiser notre projet. Mais le jugement est 
une application de la loi, et cela ne peut pas être mis en cause. C’est 
pourtant exceptionnel d’apprendre le dépôt de bilan de l’Office de 
Tourisme d’une ville touristique de cette importance. 
 

K.B. 
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               JOURNÉE DE PÊCHE ET DE DÉTENTE 
	
Comme d’habitude,  la participation à cette journée annuelle de rencontre 
pour les amateurs de pêche et pour les amateurs de convivialité autour 
du repas champêtre organisé par les familles Moreau et Valy, était de 
l’ordre d’une cinquantaine de personnes, adhérentes et invitées de 
l’AAPPL. 
 
L’étang du moulin de Landres, près de Hondouville, est alimenté par les 
eaux de l’Iton, rivière qui traverse le département de l’Eure avant de se 
jeter dans l’Eure à Acquigny. Le terrain avait été inondé peu de temps 
auparavant, lors de la période de fortes pluies du mois de mai, mais était 
heureusement redevenu utilisable pour la pêche et le gérant avait, le 
matin, versé dans l’étang suffisamment de truites frétillantes et de belle 
taille, provenant de sa pisciculture, pour garantir une compétition 
sympathique. 
 
Il est à noter cependant que plus de la moitié des pêcheurs étaient des 
invités et non pas des adhérents de l’AAPPL. 
  
Peu importe, car la majorité des participants à cette rencontre était venue 
simplement pour bénéficier d’un bon repas dans un cadre idyllique et 
ensoleillé (mais abrité en cas d’intempories) en compagnie d’amis 
retraités de Portenseigne, de Philips et de CMS-France. 
 
C’est Monsieur Rocton avec plus de 9kg de truites qui a gagné le 
concours de pêche, suivi de Monsieur Trichereau avec 7 kg.   Bravo ! 
 
Les participants remercient les organisateurs, ainsi que les personnes qui 
ont fourni des tartes, gâteaux, fruits et autres desserts, ainsi que le café, 
pour compléter les plats du traiteur.  
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                   Photos de la journée de détente et de pêche (2016) 
 

 
Le repas champêtre est au goût de Françoise et Michel Levallois, comme de 
leurs amis Raymond Letailleur et Guy Levéel … 
 

 
 
et Robert Hoa-Rohel se désole de ne pas avoir eu beaucoup de succès, alors 
qu’il voit ses voisins sortir des kilos de poissons de l’eau limpide de l’étang. 
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            ARCIE – Visite industrielle à EDF Penly & à Fécamp 
 

 
 

 
 
 

LA CENTRALE NUCLÉAIRE EDF DE PENLY (SEINE MARITIME) 
 
Le 7 juin 2016 trois personnes de l’AAPPL (Louviers) ont participé à la visite 
de la centrale nucléaire EDF de Penly près de Fécamp. Ce déplacement en 
car avait été organisé par l’association ARCIE des retraités du Centre 
Industriel d’Evreux, ancienne usine de Philips Composants (ex-RTC). 
 
Penly est une des dix neuf centrales nucléaire françaises qui comptent au 
total cinquante huit réacteurs.  Celle de Penly en compte deux sur les quatre 
initialement prévus mais la capacité de production nucléaire française est 
excédentaire. 
 
La centrale a été construite en 1982 dans une échancrure de la falaise. 
Invisible du plateau, elle ne comporte pas les fameuses énormes cheminées 
blanches puisque son refroidissement est assuré par l’eau de mer. 
 
C’était une visite extrêmement intéressante et assez inhabituelle puisqu'elle 
permet d'entrer dans un monde dont on entend beaucoup parler sans jamais 
trop en comprendre les finalités. 
 
Introduction d'une heure dans une salle de conférence avec des explications 
claires et bien illustrées. Une centrale nucléaire comprend essentiellement 
deux parties : le réacteur lui même, et le circuit secondaire de vapeur qui sert 
à faire tourner la turbine qui entraîne l'alternateur. 
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Visite de la Centrale EDF de Penly et de Fécamp (suite 1) 

 
 

Ce qui frappe dans la centrale c'est le gigantisme des chiffres. 
 
La partie réacteur n'est pas visitable. C'est une enceinte avec des murs de 
béton de 3 m d'épaisseur dans laquelle se trouve la source d'énergie nucléaire. 
 
La réaction nucléaire produite par le choc des neutrons sur les atomes 
d'uranium 235 est parfaitement silencieuse. Rien ne bouge, seulement un 
dégagement de chaleur phénoménal qui sert à chauffer un circuit d’eau dit 
circuit primaire, car l'eau - très radioactive - ne doit pas sortir de l’enceinte. 
 
Cette matière qui produit la chaleur est de l'uranium 235 qui se présente sous la 
forme de comprimés comme de l'aspirine de couleur noire. Ces pastilles sont 
empilées dans des tubes très longs qui plongent dans la cuve du réacteur 
remplie d'eau. Des barres peuvent être abaissées pour arrêter la réaction 
nucléaire en quelques secondes. Il y a des milliers de ces pastilles dans le 
réacteur et chacune d'elles est équivalente à 1,5 tonne de charbon. Elles sont 
renouvelées tous les cinq ans 
 
La chaleur de l'eau du circuit primaire est transférée par l’intermédiaire d'un 
échangeur à un autre circuit d'eau, dit secondaire, où l'eau est sous forme de 
vapeur à 400°C sous une pression de 80 bars. 
 
Ce deuxieme circuit entre dans la deuxième partie de la centrale à laquelle 
nous avons eu accès. 
 
Les dimensions de la salle sont impressionnantes. Le bruit et la température 
sont très élevés. Trois machines énormes s'y trouvent : la turbine actionnée par 
la vapeur, l'alternateur, et le transformateur électrique . 
 
L'alternateur, comme celui de nos voitures, produit l'électricité. La tension est 
de 20 000 volts et le courant de 48 000 ampères. (Nos appareils domestiques 
consomment rarement plus de 10 ampères sous 230 volts).  
 
Les trois fils qui sortent de l'alternateur ont un diamètre de 1,5 m et sont 
refroidis par de l'hydrogène liquide à – 270°.      Ensuite le transformateur élève 
la tension à 400 000 volts pour envoyer le courant dans le réseau, et les fils 
n’ont plus alors que le diamètre d'un poignet. 
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  Visite de la Centrale EDF de Penly et de Fécamp (suite 2) 
 

 
 
 
 

La puissance d'un réacteur est énorme. Les 1300 mégawatts la centrale 
de Penly alimente toute la Picardie et une partie de la région parisienne . 
Si la température en hiver baisse d'un degré il suffit de mettre en route 
un réacteur supplémentaire pour maintenir la température constante 
dans tous les foyers de France. 
 
Pour avoir l'ordre de grandeur des différentes sources d'électricité dont 
on parle beaucoup, un réacteur nucléaire c'est 1300 mégawatts et nos 
centrales nucléaires comptent en général de deux à quatre réacteurs. 
Une centrale thermique à fuel fournit en moyenne 800 mégawatts, un 
barrage hydraulique de 50 à 600 mégawatts, une éolienne c'est de 2 à 3 
mégawatts, et finalement les panneaux solaires quelques kilowatts. 
On se rend compte du problème que pose le remplacement des 
centrales nucléaires par d'autres sources d'énergie. La solution n'est pas 
simple et n'est pas envisageable à court terme. 
 
La centrale de Penly emploie 700 personnes plus 200 sous-traitants. 
 
La sûreté et la sécurité sont, bien sûr, le souci principal dans le 
fonctionnement de nos centrales qui font l'objet d’améliorations 
continues. Les systèmes de secours sont tous doublés voire triplés pour 
réduire les risques. 
 
Penly est en train d'installer un troisième générateur de secours à la 
lumière de l'accident de Fukushima où la cause principale du désastre a 
été la panne d'alimentation électrique qui a empêché l'abaissement des 
barres d'arrêt des réacteurs. 
 
La visite a été suivie d'un excellent repas au Casino de Fécamp, très 
sympathique, et d'une visite au musée de la Bénédictine dans cette 
même  ville. 
 
C’était une très belle journée ensoleillée, extrêmement instructive et fort 
agréable. 
  
Merci à nos amis de l’ARCIE d’Évreux pour l'initiative et l'excellente 
organisation. 

Bernard Cassanhiol 
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                                      Votre santé est importante… 

BILAN DE SANTÉ GRATUIT ET COMPLET 
 

 
 
UC-IRSA c’est l’Institut Inter-Régional pour la Santé, et ses médecins et 
infirmières sont là pour faire le bilan de votre état de santé et de vous fournir les 
résultats afin que vous puissiez disposer des résultats et de décider si vous 
souhaitez consulter votre généraliste, qui pourra éventuellement vous diriger 
vers un spécialiste si cela lui parait nécessaire. 
 
L’équipe sympathique de l’IRSA dispose d’équipements modernes pour 
effectuer les contrôles. Cela commence par une prise de sang, sur place à Val 
de Reuil et suivie d’un petit déjeuner offert,  puis quelques jours plus tard par 
l’entretien avec le médecin au même endroit.  
 
Même si vous vous sentez en pleine forme, il est conseillé de faire faire un bilan 
pour prévenir des maladies avant qu’elles ne se déclarent. 
 
Le médecin vous demandera de remplir un questionnaire pour consigner votre 
historique de santé avant de vous examiner. Il vérifiera votre poids, votre 
stature, votre vue, votre ouie, votre tension, et il vous auscultera et vous 
soumettra à un électrocardiogramme. Les résultats vous seront communiqués 
sur le champ, éventuellement avec une lettre pour votre généraliste si le 
médecin considère que des soins sont nécessaires.  
 
Les médecins de l’UC-IRSA ne fournissent pas d’ordonnances. Leur fonction, 
c’est uniquement de fournir le bilan. Ensuite c’est à vous de consulter votre 
médecin traitant, si vous le jugez nécessaire. 
 
                                                N’hésitez-pas ! 
 
 
--------C’est un service de la Caisse Primaire d’Assurance Maladie de l’Eure------  
 
   

Une fois tous les cinq ans vous pouvez 
demander un bilan de santé complet, gratuit, 
sur rendez-vous au Centre UC-IRSA qui vient 
de s’ouvrir à Val-de-Reuil dans les anciens 
locaux de la Sécurité Sociale :  
27 voie Marmaille, 27100 VAL DE REUIL 
                 Tél.   02 32 25 18 56 
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                   Avez-vous une bonne mémoire ? 
 
 

 
 
La photo ci-dessus montre un groupe de collègues réunis pour la remise d’un 

cadeau à l’une d’entre eux. Souvenez-vous à quelle occasion ? Pour vous 
orienter, c’était très probablement chez CMS-France en 2005. 

 
                               Pour la réponse, voyez à la page 3. 
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